

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«Puesto que el principal elemento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la Imprenta, conviene que los católicos pongan la buena a la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»

LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual @ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 17 DE NOVIEMBRE DE 1929

Número 3291

¿Ha sido el Licenciado don Ricardo Jiménez respetuoso con los sentimientos religiosos del pueblo católico costarricense?

Los simpatizadores de don Ricardo Jiménez echan a rodar su nombre como candidato a diputado y a presidente.

Algunos partidos de ocasión, formados últimamente, han tenido la ocurrencia de poner a la cabeza de sus papeletas para diputados el nombre del licenciado Jiménez Oreamuno, seguido de otros elementos anticatólicos, bolcheviques, y protestantes, reconocidos como rabiosos enemigos de la Iglesia Católica, como don Jorge Volio. Pero lo divertido del caso es que ponen al final de las papeletas a algún prestigiado sacerdote, con la pretensión de hacer tragar la píldora a los católicos y ver si de esa manera pescan sus votos. Viveza de ratón!

Don Ricardo Jiménez O., pudo haber tenido en otros tiempos la simpatía de muchos católicos que tenían de él el concepto de ser hombre respetuoso con los sentimientos religiosos del pueblo católico costarricense y de la libertad y derechos de la Iglesia Católica. Pero es el caso que el señor Jiménez O., bastante se ha dado a conocer como liberal radical e intolerante con los católicos a quienes ha tratado con el más profundo desprecio en varias ocasiones.

Citaremos algunos casos: En 1923, siendo diputado se opuso rotundamente al ingreso al país de unas pocas monjitas para regentar un colegio de señoritas que los vecinos de San Ramón quisieron establecer.

En su primera presidencia festejó y concedió el Teatro Nacional a la exaltada conferencista anticatólica doña Belén de Sárraga; en su segunda presidencia dió amplia protección oficial a los protestantes norteamericanos, concediéndoles más de lo que la Constitución y las leyes les dan derecho, y llegando al colmo de poner una guardia de honor a las órdenes del protestante y bolchevique Archilla, para librarlo de las justas iras del pueblo católico a quien insultaba y ofendía de manera soez, envalentonado por la complicidad del gobierno. Si un jesuita u otro sacerdote católico hubiera venido al país a provocar desórdenes y alterar la paz con lenguaje intemperante y desenfrenado, el presidente Jiménez Oreamuno lo habría expulsado alegando que venía a fomentar luchas religiosas; y últimamente cuando un periódico le preguntó qué opinaba él sobre la derogación de las leyes que prohíben la entrada a Costa Rica de los religiosos católicos, dijo que su manera de pensar sobre ese asunto es la misma de hace cincuenta años: es decir, que es partidario de esas leyes. Y después de todo esto, don Ricardo Jiménez se atreve a decir que «la libertad de conciencia nos alumbró a todos al igual que el sol» Qué ironía!

¿Cómo deben votar los católicos conscientes?

Ante esa actitud intransigente y despectiva de liberal ultra montano, ante esa falta de ecuanimidad del señor Jiménez Oreamuno, ¿podrá haber todavía algún católico tan inconciente o tan falto de delicadeza que lo favorezca con su voto?

Basta ver quiénes son los que recomiendan a don Ricardo Jiménez: don Jorge Volio y don León Cortés, temperamentos biliosos con ribetes de despotismo y todos los elementos liberales más radicales y rabiosos enemigos del catolicismo.

Algunos dicen que don Ricardo fué respetuoso con la Iglesia porque permitió el Congreso Eucarístico de 1913, asistió a un Te Deum y a la coronación de Nuestra Señora de los Angeles. Eso lo hacen los liberales para hacer creer que son amigos de los católicos, y hasta son espléndidos con dinero, pues quieren comprar la libertad de la Iglesia Católica. Pero le niegan sus derechos y libertad, que no se reducen únicamente a subvenciones, franquicia de aduana y libertad para verificar procesiones, sino también a lo más importante de todo: la libertad irrestricta de enseñanza para poder establecer colegios católicos que son la base fundamental de la educación cristiana de la juventud, trayendo del exterior los profesores que sean necesarios, ya sean con sotana o sin sotana, para dotar a dichos colegios. Si para los protestantes, teósofos, etc., existe esa libertad sin restricciones ¿por qué no ha de existir también para los católicos?

Don Ricardo Jiménez debe tomar para el futuro la experiencia del pasado y no olvidar que en 1923 los votos que obtuvo en los comicios no llegaron a treinta mil, varios miles de ellos de dudosa legitimidad, en tanto que cuarenta y dos mil ciudadanos no votaron por él, lo que equivale a que votaron contra él; y más de treinta mil sufragantes se abstuvieron de darle sus votos, lo que suma más de setenta mil ciudadanos que no lo favorecieron con sus sufragios.

Además no somos de los que creen en los hombres indispensables, pues todos somos necesarios, pero ninguno indispensable. También reprobamos las idolatrías que no cuadran en una democracia. Entre el elemento católico o liberal moderado hay hombres preparados para la presidencia.

En vista de ciertas leyes humillantes los católicos nos hemos convencido de que no tenemos garantías en Costa Rica, y de que gozamos de una libertad

a medias y muy relativa. Hasta de nuestros derechos políticos se pretende privarnos. Indudablemente la situación está planteada para los católicos a quienes no les queda más que dos caminos: o apoyan con sus votos al triunfo de los candidatos que garantizan sus derechos, o apoyan el triunfo del protestantismo, que cual nuevo filibusterismo invade nuestro país con el siniestro propósito de arrebatarlos primero nuestra fe religiosa y después nuestra nacionalidad, y que ya principia a inmiscuirse en la política de este país y a tomar bandería partidista, como lo atestigua su órgano de publicación «El Mensajero» en que se ataca al Partido Constitucional. En los Estados Unidos, en México, etc., las Iglesias protestantes también se meten en política.

Nosotros no pedimos cadenas para nadie; solamente pedimos que nos quiten las que hace cuarenta y tres años nos esclavizan.

Y si no se nos hace justicia, estamos dispuestos a romper esas cadenas que no encajan bien en este siglo XX. Y conste que no somos los católicos los que provocamos estas diferencias, sino los que se obstinan en oprimirnos y convertirnos en parias. Después nos ocuparemos del candidato don Tomás Soley Güell.

Cristóbal Bonilla; Clodomiro Poveda Soto; Leonidas Sánchez; Amado Hernández; Alejo Poveda Gómez; Raúl Hernández; Elías Vargas R.; Jenaro Mora G.; Juan Monge; Juan J. Fuentes; Ismael Saravia; Manuel Mora E.

De «La Tribuna»

Programa

de las ejecuciones musicales que dará la Banda Militar en la Misa de Tropa y Concierto a las 17 horas en el Parque Central.

MISA

El último día del terror. Drama Sinfónico. Litolf.

Alborada Primavera. ... Lacombe.

CONCIERTO

1º. Unión Libertadora Venezolana. Marcha Militar. Barrantes.

2º. Obertura Fantástica. ... Govert.

3º. Clemencia. Tango. Fonseca.

4º. La Traviata. Gran Fantasía sobre la ópera. Verdi.

5º. Seminola. Fox Trot. Warren.

Domingo, 17 de Nov. de 1929.

ROBERTO CANTILLANO

Director

La herejía protestante va de capa caída en Costa Rica

Después de mil aspavientos, y de conmover los fundamentos del Orbe con sus tremendas bravatas y archilladas; después de gastar *dólares* a montones, en traer a *renegados* clérigos y frailes, para decir blasfemias contra la Santa Iglesia Católica y el Clero; después de gastar millares y millares de las Asociaciones Bíblicas, en construir edificios para escuelas, con Programas ajenos a los de la Instrucción Pública de Costa Rica, — (porque estos herejes se creen señores en nuestros Países y que pueden en comercio, agricultura, negocios y predicación de herejía, hacer lo que gana les da,) después de fundar hospitales (uno) bien montados, con mil aclamaciones de *favor divino* y asegurando que la plata les había bajado como por milagro del cielo.... después de todo esto, viene a resultar que la herejía se

va quedando con un palmo de narices en Costa Rica.

Mucha plata, para comprar conciencias, han circulado los herejes; y, no con sacrificio de su parte; porque su trabajo ha sido, escribir a las Asociaciones Bíblicas, diciendo que estas gentes son *ignorantísimas*; que el clero es *corrompido*, que las gentes están sedientas de herejía; que ellos, (los herejes) corren y se fatigan hasta echar la lengua, por la causa de los «*evangelicos*», de los «*bautistas*» y de los «*metodistas*»..., y, entonces, aquellos *suaves gringos*, aflojan *gurbia* que es lo que les importa a estos herejes de por acá; y así se explican esas construcciones *al galope* de grandes edificios costosísimos, que ya no se llenan de *fiel he-rejes*; sino; de *logreros* que quieren explotarlos.

—Compadre: yo canto Biblia, Pasa a la pág. 4

Cultos Religiosos en la Parroquia de la Merced

Domingo 17 de Noviembre a sábado 23

Domingo 17

Misas: 5-6-7-10 rezadas.

10 rezada: todas con plática.

REUNIONES: 2-3. Cofradía del Santísimo. Sección de señoras.

4-5. Cofradía del Santísimo. Sección de caballeros.

6 y 30-7. Conferencia de San Vicente de Paul para socorro de los pobres.

Lunes 18

5 y 30. Misa fúnebre por el finado Gerardo Zamora.

7 hs. Misa fúnebre por la finada Elena Barrantes. (Con revestidos).

8. Misa fúnebre por la finada Consuelo Ocampo, Terciaria de N. Señora de Mercedes.

Martes 19

5 y 30. Misa al Señor San José, por la conservación de la fe católica en Costa Rica y destrucción de la herejía.

8 hs. Misa fúnebre por la finada Ismelda Segura. (P. Cascante).

Jueves 21

5 y 30. Misa al Santísimo Sacramento. (Renovación) 7 p. m. HORA SANTA.

Sábado 22

5 y 30. Misa a Nuestra Señora de Mercedes.

NOTAS

No olviden los padres de familia que tienen niños preparándose a Primera Comunión, que con tiempo se han dado las normas referentes a vestidos de las niñas; que deben ser largos al tobillo, a la muñeca y cerrados en la garganta. Que se prohíbe vestidos de seda y guantes; y que, por lo mismo, si algunos padres de familia pretendieren imponer su voluntad y desobedecer a lo prescrito, preferan pasar sus niñas a Primera Comunión en otra Iglesia, porque en la Merced no serán admitidas a ningún trance, con quebrantamiento de las normas indicadas.

La Intervención Protestante en México y Sud América

Por REGIS PLANCHET

XXVI.—Fracaso del protestantismo en Europa y en Estados Unidos

Si tan penosamente anda arrastrándose en la América Española el desacreditado protestantismo, muerto en el entendimiento de los sabios, menoscabado en el ánimo de los pueblos, ¿qué tal será de bonancible su situación en Europa y E. U.? Eso mismo nos van a aclarar protestantes de reconocida cultura y representación social.

Alboreando el presente siglo (1914) unos distinguidos calvinistas de Francia, Paul Morize y el célebre geógrafo, Onésimu Reclus, admitieron que la disolución del calvinismo se manifestó en Suiza, su país de origen, de igual modo que en Francia. «El 30 de enero de 1907, escribía Reclus, el pueblo ginebrino suprimió el presupuesto del culto (protestante), que fue tanto como celebrar las exequias del calvinismo en la Roma protestante.»

Todavía en agosto de 1914, no perdían los protestantes de Alemania la esperanza de imponer sus herejías a Francia, cuando invadieron a Bélgica. Su derrota precipitó en Francia la caída de la llamada Iglesia Reformada; y al firmarse el armisticio, clausuró definitivamente la Universidad calvinista de Montauban, cuyos alumnos desde entonces son enviados a Montpellier, y de día en día van disminuyendo.

En 1923 no llegaban a 40 número de todo insuficiente para el reclutamiento de los pastores calvinistas (Boy, p. 440); y a ese tenor anda en toda Europa la herejía protestante.

De ello se lamenta uno de sus ministros más encumbrados que hizo en el antiguo continente un serio estudio del estado que allá guardan las sectas, y se produce así: «En las 14 naciones europeas, muy desconsolador es el porvenir del protestantismo. Vegeta en un ambiente de temor, de derrota, de desprestigio, de odio, y tan falto de apoyo pecuniario y moral que se pregunta uno si verdaderamente no está el protestantismo en vías de desaparecer por completo.» (Literary Digest, 5 dic. 1926.)

En E. U. tiempo ha que han dejado de ser los protestantes la religión de la mayoría, para ir a engrosar el ejército de los 70 millones de infieles con que cuenta esa nación. Según el Instituto de Investigación Social Religiosa de Nueva York, el descenso en la asistencia a los templos protestantes, que se nota en todo el país, es tal que de continuar así, por unos cuantos años, «la Iglesia sería una institución desierta... Los ministros están predicando a iglesias desiertas... Con alguna que otra excepción, debida a los méritos sensacionales del predicador, en algunas iglesias se nota cierta

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio.—El que no anuncia no vende.....

asistencia; pero ella es efímera. La causa, dicen los pastores, es tan clara como la luz del día. El pueblo no va a la iglesia, porque no quiere ir; y no quiere ir, precisamente porque no siente interés por las ideas del predicador. El pueblo no cree ya en eso, y está casi seguro de que ni los predicadores creen». (Veg. 1924 p. 702).

«En tanto que la mayoría de los protestantes no van ya a la iglesia, los católicos, dice el pastor Brady, metodista de Cincinnati, tienen misa cada media hora y llenan sus iglesias de bote en bote.» (Prop. 15 enero 1928).

«Sólo la tercera parte de los protestantes, admite otro pastor de apellido Parish, asisten a la iglesia con regularidad o contribuyen a su sostenimiento. Generalmente, la iglesia protestante es como un club sin condiciones de ingreso, ni cuotas. Es una asociación puramente voluntaria de individuos que determinan para sí mismos los artículos de su fe, y que en muchos casos no tienen más razón para asistir al culto, que para asistir al teatro, a un concierto, o al cine... Como fuerza religiosa organizada, el protestantismo está moribundo y muestra señales de rápida desintegración» (Atlantic Monthly marzo 1927.)

Los jefes del protestantismo americano no pueden menos de anotar en sus informes oficiales las enormes pérdidas de miembros que vienen sufriendo sus «moribundas» iglesias de tiempo atrás, pérdidas que el American Baptist Book llama aterradoras (appalling), y arrancan a uno de aquellos este grito de alarma: «El descubrimiento de que los miembros se van descarrando del rebaño, y que los extraviados van aumentando con un promedio aterrador, parece una señal muy grave que merece la atención de todos los que quedan en el redil» (Pro. 11 sept. 1927).

En el año de 1926, según el Rev. Henry Carrol, secretario de la Interchurch Conference, medio millón de adherentes se han separado de las diversas sectas protestantes americanas (Diar. 13 sept. 1927).

De los que se han quedado en el redil, y en el censo religioso se dan por protestantes, cosas muy poco halagüeñas dice el Pastor de la iglesia metodista de Mason, (Michigan) Henry Candler: «Hay miles de hombres y de mujeres que se proclaman protestantes, sólo porque no son católicos, cuando en realidad no profesan religión alguna, no frecuentan ni sostienen ninguna iglesia, y de nada sirven para los protestantes, si bien son los primeros en secundar cualquier movimiento hostil en contra de los católicos» (Ingram Co. News. 11 oct. 1923).

En obsequio de la brevedad, dejemos al lector despabilado, saque la conclusión que fluye, cual de fuente cristiana, de las preinsertas confesiones acerca de la «rápida desintegración» e innegable fracaso del «moribundo» protestantismo, tanto en Europa como en E. U. Confesión de parte, relevo de prueba.

Aviso

Si necesita un cuarto confortable, contra temblores y céntrico, escribaa M. V. al apartado 13-52.

Llegó
FRESCA
Leche Condensada
NESTLE
Marca NIDO
EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS.
TELEFONO 3933

La función teatral de la Escuela Italia

No podría ser que la Escuela que lleva el nombre de la nación más artística, no tuviera éxito en sus fiestecitas en donde ha de entrar algo de música, de canto y de arte.

La función que la «Escuela Italia» llevó a cabo en el Teatro Moderno, ayer en la tarde, gustó a los concurrentes en todos los números de su programa.

Muy bien ejecutados «Las lavanderas», los «Ejercicios físicos», «La lección de baile», Un trozo de «La Gheisa» y todo los demás números.

Por haber sido ayer día de co-

rrespondencia no pudo asistir el Canciller de la Legación de Italia don Antonio Bertolone, empero muchos elementos de la colonia italiana asistieron gustosos a esa función infantil.

Felicitemos muy deveras a la Directora Srita. Marta Sancho por el buen éxito obtenido, y en particular presentamos nuestros elogios a la Srita. María Vecchi, maestra de piano de la Escuela Italia, por haber sabido tan bien preparar las niñas en todos los números del programa ejecutado.

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena

para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares

y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desea les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompaña el importe aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a La Plata Exchange

31 West 111 Street, New York, N. Y.

VACUNA ANTITUBERCULOSA

— PREVENTIVA Y CURATIVA —

FRIEDMANN

Curación rápida y positiva mediante una o dos inyecciones intramusculares. Al que pueda probar que no se mejora se le devuelve el dinero. Cada cual tiene ahora la ocasión de curarse.

Por atención del Dr. R. A. Grillo la vacuna se encuentra de venta A LOS MEDICOS en la FARMACIA GRILLO, en San José de Costa Rica.

TRATAMIENTOS GLANDULARES

Más eficaces para personas deficientes en funciones normales. Los números en el dibujo indican el lugar de cada glándula, con una línea indicando la descripción de las funciones de cada una.

GLANDULAS NORMALES EQUIVALEN VITALIDAD SUPREMA

1. Secretiones normales de la glándula pituitaria ayudan al desarrollo sexual y reparan la debilidad causada por los errores de la juventud. Desarrollan hombres viriles y vigorosos, mujeres bien formadas y la inteligencia de ambos. Nadie puede usar su propio funcionamiento, cuando estas glándulas están debilitadas.
2. Secretiones normales del tiroides, gobiernan la roquera corporea, la blancura de la dentadura, las paperas y la hermosura cutánea; dan a la mujer una vivacidad juvenil, evitan la calvicie, los cabellos blancos y la palidez. Es la glándula de la hermosura, íntimamente relacionada con las glándulas sexuales.
3. Las adrenales son las glándulas combatientes. Estas importantes glándulas, al ser normales, equivalen a acción acomodatadora, musculatura fuerte, nervios firmes y vitalidad suprema; evitan la depresión mental, la melancolía, neurastenia y la cobardía.
4. En los varones de mediana edad, una glándula prostata anormal causa reumatismo y ciática, dolores en la espalda, piernas y en los pies, así como dolor de cabeza, estrabismo, almorranas, torpezas del hígado, debilidad en los riñones y un deseo frecuente aunque difícil de orinar.
5. Secretiones normales de las glándulas del sexo femenino ahuyentan la aparición de la vejez prematura, dolores en la espalda y coxales, y la dolerosa agitación causada por los órganos femeninos debilitados. Dan a la mujer buenas formas, gracia y delicadeza, haciéndola irresistiblemente atractiva.
6. Las glándulas del sexo masculino gobiernan el vigor, la vitalidad y la virilidad, dan valor, ambición, energía e intelecto. Los grandes hombres históricos fueron siempre favorecidos con una gran vitalidad glandular.

TRATAMIENTOS RACIONALES PARA PERSONAS DEBILITADAS

Las Glándulas Endocrinas del organismo humano gobiernan ciertas funciones vitales, debido a las sustancias que secretan. Estas sustancias son llevadas por la circulación de la sangre a todas partes del cuerpo y especialmente a los órganos sobre los cuales su acción específica debe ser ejercida. El uso de las sustancias glandulares en el tratamiento de enfermedades está basado en la idea de que las sustancias secretadas por las vivas glándulas animales, están conservadas en las glándulas desecadas, ó en los extractos de estas glándulas comprimidas en nuestra Combinación de Tratamientos Glandulares. En este anuncio hemos brevemente nombrado las funciones de las glándulas más importantes, y señalado la aplicación racional del extracto, en forma de nuestras tabletas. Este maravilloso sistema curativo, es hoy en día sancionado por los médicos más adelantados de la ciencia médica.

EN RESUMEN, LA MENTE, NERVIOS, ORGANOS DIGESTIVOS Y ELIMINADORES, ASÍ COMO LOS ORGANOS SEXUALES, ESTAN TODOS GOBERNADOS POR LAS SECRETIONES DE LAS GLANDULAS DEL SISTEMA ENDOCRINO.

Observe atentamente las funciones que las glándulas performan, tal como está descrito en este anuncio y mándenos una relación de los síntomas existentes en su estado presente, todo lo cual estudiaremos detenidamente y le avisaremos por vuelta de correo acerca del Tratamiento más conveniente.

Toda nuestra correspondencia y direcciones están escritas en español y todos nuestros gastos son estrictamente confidenciales. Nuestra dirección es la siguiente:

ECLECTIC RESEARCH COMPANY

No. 7 East 22 nd Street, Suite No. 204, New York, U. S. A

Certamen lírico musical por la "Liga de Acción Social Católica" de San José de Costa Rica, para festejar el Jubileo Aureo sacerdotal de Su Santidad Pío XI, el 20 de diciembre de 1929

POESIA. Tema: *El Obrero Cristiano*. Versificación y metro libre. Pero se excluyen el decadentismo, y el soneto.

Premio: Una flor natural y cien colones.

MUSICA. Una marcha solemne de estilo religioso dedicada al Pontífice Romano. No debe tener más de tres partes; ni debe estar escrita en tono de más de tres sostenidos o bemoles.

Premio: Una medalla de oro y cien colones.

Habrán un accésit a cada uno de estos trabajos poético y musical, de una medalla de plata.

Los trabajos deben enviarse con seudónimo y, en sobre cerrado, el seudónimo con el nombre correspondiente. Así mismo dichos trabajos deberán enviarse hasta el OCHO DE DICIEMBRE en que se cerrará el concurso, al señor Presbo, don Rosendo de J. Valenciano, Cura de la Merced. Anticipadamente se advierte que el juicio sobre las composiciones respectivas, será sin complacencias de ninguna especie y lo más riguroso posible, para que resalte mejor el mérito de los trabajos.

La Directiva de la Liga de Acción Social de Caballeros

San José, 19 de Noviembre de 1929.



Esta preparación reúne en sí todas las virtudes medicinales de aquellos ingredientes que la experiencia ha brobado tener las propiedades alternativas y contra irritantes más eficaces.

Reumatismo; Dolor de garganta, de cerebro, de espalda; lumbago; ciática; Neuralgias; Torceduras.

Botica Tropical
Tel. 2057

Y en todas las farmacias

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébalo, es barato y eficaz.

SOBERA Y MOLINA

Palabra Divina

Domingo XXVI después de Pentecostés

«En aquel tiempo, dijo Jesús a las turbas esta parábola: El reino de los cielos es semejante al grano de mostaza que tomó en su mano un hombre, y lo sembró en su campo; el cual es a la vista menudísima entre todas las semillas; mas en creciendo, viene a ser mayor que todas las legumbres, y hácese árbol, de forma que las aves del cielo bajan y posan en sus ramas. Y añadió esta otra parábola: El reino de los cielos es semejante a la levadura que una mujer tomó y mezcló con tres sacos de harina, hasta que toda la masa quedó fermentada. Todas estas cosas dijo Jesús al pueblo por parábolas, sin las cuales no solía predicarles cumpliéndose lo que había dicho el profeta: Abriré mi boca para hablar con parábolas, publicaré cosas misteriosas, que han estado ocultas desde la creación del mundo». (San Mateo, cap. XIII).

REFLEXION

Trabajemos los cristianos para ser semejantes al grano de mostaza de que el Santo Evangelio nos habla; y en parte lo podremos conseguir por medio de la humildad, esparciendo donde quiera el perfume de las virtudes, esforzándonos en extender el reinado de Jesucristo entre los hombres por la oración, los consejos y el ejemplo.

ALEMANIA

Un reglamento para la Acción Católica

El Episcopado alemán, en conformidad con lo que aprobó en la Conferencia Episcopal de Fulda, ha publicado un reglamento en el que, expuesto el verdadero sentido y naturaleza de la Acción Católica, pasa a hacerse algunas observaciones y a indicar en qué cosas especialmente deben cooperar los seglares con la Jerarquía eclesiástica. Los puntos principales se reducen a los siguientes:

Cristianizar la familia y la escuela; educar la juventud y promover las Asociaciones Católicas; difundir el conoci-

to de la Religión; procurar la perfección propia y llevar una vida verdaderamente cristiana coordinar las actividades del Apostolado, combatir al error y a la inmoralidad; difundir entre el pueblo las enseñanzas y máximas sociales de la Iglesia, tal como han sido expuestas por León XIII; sostener las obras de beneficencia y favorecer las Misiones; proteger la infancia y librarla de los peligros que la rodean; seguir en todo la dirección del Obispo diocesano y adaptar la Acción Católica a las circunstancias locales.

Santorial

Domingo 17 = San Gregorio el Taumaturgo obispo, santos Asisclo y Victoria, hnos mrs.

SANTA GERTRUDIS LA MAGNA, VIRGEN

Nació en Eisleben, en la alta Sajonia. A los cinco años de su edad ingresó en el monasterio benedictino de Rodalsdonf, siendo elegida abadesa el año de 1251, a los treinta de su edad. Su intenso amor a Jesucristo la hizo muy devota de la santísima Virgen María, su Madre, como también del glorioso San Juan Evangelista, discípulo predilecto, de los cuales recibió Gertrudis singulares favores, que dejó consignados la Santa Virgen en sus admirables escritos. En su libro de las *Divinas insinuaciones* poseemos un retrato de su alma pura y santa, siendo esta obra una de las más útiles y hermosas producciones con que una mujer haya enriquecido a la Iglesia para fomentar la piedad. Fué devotísima de las almas benditas del Purgatorio, sacando multitud de ellas con el socorro de sus oraciones. Asistida de su celestial Esposo Jesús, de su santísima Madre, de San Juan Evangelista y de los espíritus angélicos, murió Gertrudis el día 17 de Noviembre de 1292.

LA CONFIANZA

dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fe en las cosas que vé, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que a veces se llama fe ciega no es fe de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en qué fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta a una medicina o remedio, la gente pregunta: "¿Ha curado a otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mío? ¿Va en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y están sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de algunos de los males para los cuales se recomienda, acudiré a él en la plena confianza de que me podrá aliviar." Estos son los fundamentos que han dado a la PREPARACION de WAMPOLE su alta reputación entre los médicos, así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Reglamenta y fomenta la acción normal de todos los órganos, desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es beneficiosal en casos de Escrófula, Histeria, Resfriados, Pulmonía, Gripe, Influenza, Asma, Tisis y Enfermedades Agotantes. El Dr. H. Seguí, de la Habana, dice: "Empleo diariamente la Preparación de Wampole, obteniendo un resultado muy superior al de cualquiera otra preparación análoga." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Filadelfia, E.U.A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

SE GRATIFICARA

A quien entregue un reloj de platino con leontina, piedras azules, dije figura cerdito y marca Watchan, perdido por el barrio de La Dolorosa.

Informe a esta Oficina,



De Cartago

Nuevo heredero

Don Eugenio Corrales de reconocida competencia en el Magisterio y su apreciable señora doña Amada Bolaños, nos han puesto a la orden un segundo heredero.

Que este niño sea para los esposos Corrales-Bolaños el báculo en el transcurso de los años.

A lo menos una vez

Las bombas de la luz de arco piden a gritos el aseo, pues su opacidad a causa de los numerosos bichos que poseen no es dable el obtener una luz brillante. Apelamos a la buena vista de Mr. Cáceres ya que los espejuelos le son innecesarios.

Pronto partirá

Los dueños de tubérculos y frutas no tomarán a broma lo que les digo, pero es tan cierto como la luz del día. Muy pronto nos dejará don Tomás Perino Agente y comisionista de legumbres de la Zona del Canal. Con la ida de este machito perderán los cultivadores de cereales y frutas pero en cambio el estómago engullirá a más bajo precios.

Sensible fallecimiento

A las dos de la tarde del martes el eco triste de la campana

del Convento anunciaba que Fray Egidio, varón noble y justo, había sido llamado a ocupar el lugar preferente designado ya de antemano a este Hermano de la Orden Tercera. Fray Egidio quiso ser por muchos años nuestro huésped a quien tuvimos el gusto y satisfacción de darle un abrazo de bienvenida, y hoy con dolencia en el corazón le vemos despedirse de esta segunda y querida patria. Nuestro pésame para la venerable Orden Franciscana.

Aumento denegado

Por los frutos conocemos a los representantes de nuestro pueblo que han denegado con su voto una solicitud muy justa a los que nutren con su saber a la niñez.

El pequeño aumento que ellos pedían me parece de justicia, toda vez que está en el margen de la ecuanimidad. Tal vez los representantes de la patria se han fijado en su denegación, en el corto tiempo que disponen para sus lecciones dando mayor preferencia a los juegos de sport de menor cuantía y a continuos paseos escolares. Pero de esto no tienen la culpa sino los programas.

CORRESPONSAL

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Gran Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 2278

MAGNESURICO

PODEROSO DISOLVENTE DEL ACIDO URICO

Preparado efervescente a base de Litina y Piperazina, asociados a la Magnesia con fermentos digestivos naturales.

Antiséptico intestinal para la dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc. etc.

LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS

Unicos distribuidores

BOTICA VARGAS

APARTADO 716

TELEFONO 2812

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 104 - APARTADO 927

Anuncie en este diario

Antes de permitir que lo operen, consulte al Dr. PADILLA

Esquina opuesta a la Botica Francesa.

TELEFONOS:

CONSULTORIO, 3820. HABITACION, 4158.

La herejía protestante va....

Viene de la primera pág. ¿cuánto me paga Usted? ¡Si me da un colón por *sentada*, le prometo levantar el grito como un tenor!

—Entre, hijo de Dios,—dice el hereje—tome la Biblia y el libro de cantos, grite Usted; que, a nosotros, no nos importa: lo que le agradecemos es el *relleno de la silla*.....

Y se burla el explotador del hereje, y el hereje se burla de los confiados banqueros de las Asociaciones Bíblicas que les creen sus mentirosas relaciones y les mandan *gurbia* a vuelta de correo.

Yes tan hipócrita la conducta de la herejía, que, para *desfistar* a los «*bobalicones*» de aquí, y engañar a los «*suaves*» de allá, todavía se atreve, con una *sana facon* de africanos, a pasar el platillo de vez en cuando, solicitando limosnas de los *cantores*. Y los *cantores* rien de los herejes y les dan un *diez* por complacerlos; y los herejes *rien* de las Asociaciones Bíblicas, por la soberana *farsa* que se estan gastando con ellos.

No hay duda: a la herejía protestante, le falta la verdadera fe de Nuestro Señor Jesucristo.....

Le falta la verdadera Biblia Católica; porque ellos la han

adulterado atrevidamente....

Le falta la verdadera esperanza cristiana, porque ellos predicán y viven en una especie de *fatalismo musulmán* con sus ridículas teorías de la Redención....

Y les falta la SINCERIDAD en su trabajo herético: porq' de todo ello no está apareciendo a nuestros ojos, más que un MODUS VIVENDI a costilla de millonarios gringos.

Con tal conducta y tales procederés, la herejía va de *zapa caída*; los explotadores y logrerros, se *rien* de ellos: son *ignorantones* más listos que los herejes que los insultan en sus correspondencias a las Revistas Protestantes de Yankilandia; ignorantones que, a trueque de cantar, les sacan la blanca de los bolsillos.... a los herejes predicadores.

Y entre tanto, los edificios se van quedando *vactos*.

Pero no importa: siempre se correrán los pingües sueldos, por insultar al Clero, a la Santa Iglesia Católica, y cuando el caso apure hasta a nuestros Gobiernos civiles, como lo hizo el *santo* grande de estos herejes, el impío y deslenguado Archilla.

FILAX

Notas locales y rurales

Se trata de eliminar al ingeniero Fonseca del Comité de Pavimentación: este distinguido y honrado profesional representa al Gobno. pero su saber y su rectitud choca a los ingenieros del país, uno de los cuales lo agredió en plena sesión.

—En Heredia se prepara una gran fiesta para repartir los diplomas de maestros; cerca de 60 jóvenes se graduarán este año.

—En Guadalupe se ha terminado el kiosko, obra que precisaba más que la cañería, con lo cual se ha patentizado el espíritu práctico de los guadalupanos.

—En esta ciudad se hace campaña para recoger fondos para las fiestas cívicas, pero los comerciantes están cerrando el puño.

La Feria a beneficio del templo de Santa Teresita del Niño Jesús

Señor Director de

CORREO NACIONAL

La Junta Edificadora del Santuario de Santa Teresita del Niño Jesús desea solemnizar el feliz arribo de la armadura del templo, que llega a Punta Arenas en estos días, y estima que nada más propio que reunir en la Feria del 16 y 17 del corriente todo el Personal de Honr que ha seleccionado para este acto, en cuyo número está Ud. y su distinguida familia. Le ruego su asistencia a aquella fiesta social para mayor realce de la misma, y por su atención le anticipo las gracias.

San José, 12 de noviembre de 1929.

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

siten para conseguir el objeto de su fundación y realizar los ideales y las tendencias que integran su Plataforma. Creemos que también hemos desvanecido el segundo error del señor Venegas.

Los políticos de Costa Rica que ultrajan las creencias del pueblo de que habla el señor Venegas, no son más que instrumentos inconcientes de ciertas instituciones; pero ya nos ocuparemos en otro artículo de este tema que es muy interesante.

YVOLSKY

Suscríbase a este diario

La United Fruit C^o continúa obsequiando bananos

Gracias a las buenas gestiones de don Ernesto Ortiz Odio, la Cruz Roja ha podido disfrutar el segundo semestre de este año de unos cien racimos semanales de banano.

La Compañía Frutera no ha olvidado esta dádiva que de mucho ha servido a los escolares, pues algunos de ellos por su pobreza no pueden saborear frutas. Por su parte Fomento ha dado puntualmente los camiones para el reparto de la fruta que se ha distribuido en las 17 escuelas.

Modesto ha sido el obsequio, pero muy valioso por lo continuo.

Avanza el pavimentado de la Avenida Tercera

Más o menos, salvo ligeros detalles, ha de decirse que el kilómetro comprendido entre la Arena y la Estación ferroviaria del Atlántico, está fenecido. Ahora los trabajos se hacen con mayor intensidad entre la esquina de Alsina y el Correo.

Como en otras partes, ha habido necesidad de rehacer la cañería. Los tubos viejos colocados hace 70 años son de calibre menor y no resisten el paso de las aplanadoras y camiones. Pero afirma el Ingeniero Pinto que para Nochebuena, la nueva sección estará totalmente lista.

Notas del Clero

El onomástico del Padre Padre Gebrande resultó un acto tan lucido como cariñoso, ese buen sacerdote es muy querido, sobretodo por el grupo de los marianos.

—El M.I. Sr. Canónigo Sr. Manuel Umaña se ha hecho cargo definitivamente de las misas de once y doce en la Metropolitana para los domingos.

—En la última asamblea de párrocos se acordó el pago de las cuotas ofrecidas para levantar busto a Monseñor Stork.

—El Cabildo Metropolitano envió una nota al Legislativo por la feliz tramitación del aumento de la partida de Culto.

—Se prepara en Aranjuez por uno de nuestros principales sacerdotes una magnífica 1a. Comunión.

Quemando pólvora

La policía no hace nada por prohibir la quema de pólvora en esta ciudad, y tan repugnante costumbre se presta a muchos abusos de los muchachos.

Modificando los contratos de carreteras

Esta fastidiado ya el Ministro Volio de los procedimientos de las compañías de carreteras, que con su pésima administración, se han desacreditado y muy poco práctico han hecho.

En ningún país del mundo han resultado los elevados precios de aquí, pues es claro que el porcentaje es lo mejor para los contratistas, sin que ellos se duelan del país. A estas horas el gobierno reconoce su yerro y lo mal aplicadas que estuvieron las licitaciones.

Es por esto que se han abierto negociaciones con las mismas empresas para ver si se someten a precio por kilómetro, como lo aconseja la lógica.

Partido Constitucional Reunión en Guadalupe

Con el fin de tratar asuntos de importancia relacionados con la causa Constitucionalista que defiende los principios de la mayoría del pueblo de Costa Rica, se invita a nuestros correligionarios a una reunión que se verificará el próximo martes 19 de los corrientes a las 7 y media de la noche en la ciudad de Guadalupe, en el taller de carpintería de don Godofredo Mora, situado 50 varas al oeste de la Casa Municipal.

San José, 17 de noviembre de 1929.

EL COMITÉ EJECUTIVO

Se trata de arreglar la situación de la Casa Rivera

En todos los centros comerciales bancarios e industriales, ha habido plena consideración para los Sres. Rivera, cuyos negocios con esta gran crisis, vinieron a menos.

El capital responsable es mayor que las deudas, pero no se puede liquidar rápidamente, pues eso sería contraproducente.

Pero hay toda fe de que se llegue a un arreglo extrajudicial, dando mayor plazo a los acreedores y estableciendo una oficina liquidadora.

Medidores del esfuerzo de los Sres. Rivera, deseamos vivamente que se regularice su situación.

Personales

En Cartago estuvo el Licdo. don José J. Quirós.

—Va mejorando nuestro amigo don Pedro Prado, lo que celebramos.

—Hubo el lunes una misa de funeral en Heredia en sufragio de don Omar Dengo.

Errores de la edad

No sabemos si don Andrés Venegas al decir: «que por allí se suena un partido católico,» se refiere al Partido Constitucional, El Partido Católico Nacional quedó fundado desde que la Constitución de la República estableció en su art. 51, que la Religión de Costa Rica es la Católica, Apostólica y Romana. De manera que para el señor Venegas, es conocido el hecho de la fundación—muy antigua—de ese Partido, el cual no puede movilizarse mientras exista el *parte 2º* del art. 36 de la misma Constitución. El «por allí se suena», sí es aplicable a la fundación del Partido Constitucional que ha venido a la arena política para hacer efectiva y práctica en el país la existencia de los principios de igualdad y libertad que consigna nuestra Carta Fundamental. Ahora que ya sabe el señor Venegas el por qué del nacimiento de ese Partido, lo califica todavía de ridículo como lo expresa su reporte? Creemos que nó, menos aun, cuando confiesa con ingenuidad y con honradez que la gran mayoría de los costarricenses convivimos armónicamente sin pendencias religiosas; pero este fenómeno se debe, sin duda alguna, a que esa

gran mayoría es católica; y de allí que habiendo unidad de creencias, haya convivencia armónica en esa gran mayoría. Queda desvanecido el primer error del señor Venegas al calificar de ridícula la existencia de un nuevo partido.

Nuevo error comete el señor Venegas al decir: «que por sólo el deseo de sacar un diputado, se exponen nuestros principios religiosos al ULTRAJE DE LOS POLITICOS.» Si la tendencia del Partido Constitucional es llevar a la vida práctica la implantación de los principios de libertad e igualdad constitucionales, no vemos por qué exponemos nuestros principios religiosos al ultraje de los políticos puesto que no se discuten esos principios, sino otros que interesan a todo el mundo y por los que sufrió el señor Venegas más de una amargura y más de un ultraje a sus garantías de ciudadano; y si la tendencia del nuevo Partido es realizar en nuestra vida política la existencia para todos los costarricenses de la libertad y de la igualdad, verá el señor Venegas que el Partido Constitucional no se ha fundado para sacar un diputado, sino para sacar todos los que se nece-

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA